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Seniorenbeirat      
 
 

 
Niederschrift 

der 5. öffentlichen Sitzung des Seniorenbeirates 
am 14.07.2022 

Bürgerzentrum, 2/3 Saal, Rathausplatz 1, 61184 Karben 
 

Beginn: 16:00 Uhr       Ende: 17:05 Uhr 
 
 
Anwesend: 
Vorsitzende/r 
Herr Fritz Amann  
Stellvertretender Vorsitzende/r 
Herr Norbert Greulich  
Mitglieder 
Frau Elisabeth Amon  
Frau Maria Genserowski  
Frau Martina Hahn  
Frau Andrea Jädike  
Frau Regina Laube-Ansoul  
Herr Horst Preißer  
Frau Gabriele Ratazzi-Stoll  
Frau Renate Szypkowski  
Herr Klaus-Eberhard von Treichel  
Stellvertretendes Mitglied 
Frau Gisela Preißer  
Frau Brigitte Schäfer  
Frau Helga Schreck  
Frau Honora von Hase-Koehler  
Frau Christel Zobeley  
Magistratsvertreter 
Herr Bodo Macho  
Herr Guido Rahn  
Schriftführer/in 
Frau Susanne Schubert  
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Abwesend: 
Mitglieder 
Frau Ellen Benölken  
Herr Werner Giesler  
Frau Gloria Plate  
Stellvertretendes Mitglied 
Frau Vincentia Beck-Wagner  
Herr Dieter Bos  
Frau Michaela Eichwede  
Frau Ekaterini Giannakaki  
Frau Birgit Kittner-Meier  
Frau Inge Müller  
Herr Bruno Schwontkowski  
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Tagesordnung: 
 
 1   Eröffnung und Begrüßung  
   
 2   Feststellung der Beschlussfähigkeit  
   
 3   Genehmigung der Niederschrift der 4. Sitzung am 12.05.2022  
   
 4   Bericht des Seniorenbeirats  
   
 5   Bericht des Magistrats  
   
 6   Aktueller Stand der Arbeit der Arbeitsgruppen  
   
 6.1   Arbeitsgruppe "Digitale Teilhabe"  
   
 6.2   Arbeitsgruppe "Stadtentwicklung"  
   
 7   Informationen und Anregungen aus dem Kreis der Mitglieder  
   
 8   Verschiedenes  
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TOP  1 Eröffnung und Begrüßung 
 
Vorsitzender Amann begrüßt alle Anwesenden. 
 
 
TOP  2 Feststellung der Beschlussfähigkeit 
 
Er stellt fest, dass die Einladung fristgerecht erfolgt und der Seniorenbeirat beschlussfähig 
ist. 
 
 
TOP  3 Genehmigung der Niederschrift der 4. Sitzung am 12.05.2022 
 
Vorsitzender Amann teilt mit, dass Frau Ratazzi-Stoll ihn darauf hingewiesen hatte, dass in 
der Anlage zur Niederschrift der 4. Sitzung eine falsche Ansprechpartnerin für das MüZe 
Karben genannt wurde. Die Ansprechpartnerin für das MüZe ist Frau Eichwede. Er bittet die 
Anlage zu korrigieren und an die Mitglieder zu versenden. 
 
Änderungswünsche bzw. Einwände gegen die Niederschrift der 4. Sitzung liegen nicht vor. 
 
Abst.-Erg.: einstimmig beschlossen   
 
 
TOP  4 Bericht des Seniorenbeirats 
 
Vorsitzender Amann informiert: 
 

• Eingegangene Fragen und Anregungen wurden beantwortet bzw. an die zuständigen 
Bereiche der Stadtverwaltung weitergegeben. 

• Vom Wetteraukreis wurde der Seniorenbeirat aufgefordert, Kandidatinnen/Kandidaten 
für den Seniorenbeirat des Wetteraukreises zu nennen. Frau Eichwede und Herr 
Amann wurden vorgeschlagen. 
Die konstituierende Sitzung des Kreis-Seniorenbeirates wird morgen, 15.07.2022, 
stattfinden. 

• Der Beschluss der StVV für Karben eine/n bzw. zwei Behindertenbeauftragte zu  
wählen, wird vom Seniorenbeirat positiv aufgenommen. 
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TOP  5 Bericht des Magistrats 
 
Zunächst stellt Bürgermeister Rahn Herrn Stadtrat Bodo Macho vor, der in Vertretung für 
Stadtrat Winter an der Sitzung des Seniorenbeirates teilnimmt und übergibt das Wort an 
Herrn Macho, der sich ebenfalls noch einmal kurz vorstellt. Bürgermeister Rahn teilt folgen-
des mit: 
 

• In Karben sind zwei Standorte als Einrichtung von Tagespflege für an Demenzer-
krankte geplant. Für den Standort in der Rathausstraße werden Gespräche mit den 
Johannitern geführt. Für den zweiten Standort in Burg-Gräfenrode ist die Stadt mit 
dem Arbeiter-Samariter-Bund im Gespräch. 
 

• Die Wassertemperatur im Hallenfreizeitbad wurde um 1 gesenkt, um so einen Beitrag 
zur Energieeinsparung zu leisten. Es ist nicht geplant, das Hallenfreizeitbad zu 
schließen. Wegen akuten Personalmangels in der Bäderbranche und somit fehlender 
Bewerbungen auf unsere zweifachen Stellenausschreibungen hin, musste jedoch 
vereinzelt an Samstagen und Sonntagen das Bad geschlossen bleiben. Leider ist 
nicht auszuschließen, dass auch an weiteren Wochenenden das Hallenfreizeitbad 
geschlossen bleiben muss. 
 

• Am kommenden Wochenende, 16. + 17.07.2022, findet rund um das Bürgerzentrum, 
entlang der Festmeile und in der Neuen Mitte Karben das Jubiläumsfest 50+2 Jahre 
Karben statt. Er würde sich freuen, wenn möglichst viele Besucher*innen auch aus 
dem Kreis des Seniorenbeirates zu der Veranstaltung kämen. 
 

• Auf die Frage eines Mitglieds des Seniorenbeirates nach den Standorten der senio-
rengerechten Bänke teilt er mit, dass der Seniorenbeirat eine entsprechende Liste 
erhalten wird. In diesem Zusammenhang wird darauf hingewiesen, dass die Bänke 
nicht zu hoch sein dürfen.  
Stadtrat Macho teilt mit, dass entlang der L3205 zwischen Klein-Karben und Rendel 
seniorengerechte Bänke aufgestellt wurden. 
Herr von Treichel weist darauf hin, dass an den entlang der Nidda aufgestellten  
Bänken schon kurz nach dem Aufstellen der Lack abblättert. 
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TOP  6 Aktueller Stand der Arbeit der Arbeitsgruppen 
 
TOP  6.1 Arbeitsgruppe "Digitale Teilhabe" 
 
Herr Greulich berichtet für die Arbeitsgruppe „Digitale Teilhabe älterer Menschen“.  
 
Bisher sind 32 Fragebögen abgegeben worden, leider überwiegend anonym.  
 
Da im Zuge des Stadtjubiläums am 16. und 17.7.22 an diversen Ständen noch ältere Perso-
nen angesprochen werden, erfolgt die detaillierte Auswertung der Fragebögen danach. Alle 
Teilnehmer des Seniorenbeirats wurden gebeten, die Fragebögen persönlich an der Ständen 
zu übergeben. 
 
Als Termin für die Auswertung haben wir den 28.7.22, 17:30 Uhr vereinbart.  
 
Wir planen, den ersten Kursdurchgang als Pilot zu handhaben. Das gibt sowohl den Teil-
nehmern als auch den Organisatoren den erforderlichen Freiraum, flexibel auf die jeweils 
aktuelle Situation einzugehen. Das betrifft Lerninhalte, organisatorische Festlegungen und 
den Teilnehmerbeitrag. 
 
Die Arbeitsgruppe strebt an, ihre Aktion auf den Vereinsseiten und auf der Homepage der 
Stadt Karben zu veröffentlichen. Von letzterem versprecht er sich eine deutliche Erhöhung 
der Wertigkeit der Aktion ‚digitale Teilhabe älterer Menschen‘.   
 
Dies erscheint wichtig, um viele Menschen anzusprechen, denn teilweise sind Arzt- oder 
Behördentermine nur noch per Internet zu buchen. 
 
Fördermöglichkeiten, z.B. über ‚Digital-Lotsen‘ oder SIN (Senioren im Netz) werden nach der 
Auswertung der Fragebögen geprüft. SIN ist eine Initiative des Landes Hessen und setzt 
eine personelle Unterstützung durch die Kommune voraus.  
 
Das Land Hessen gewährt ausgewählten Projekten einmalig Zuwendungen für die Anschaf-
fung von digitaler Ausstattung und Schulungsmaterial sowie Finanzierung von Maßnahmen 
und qualifiziertem Personal zur Durchführung von Schulungen, die geeignet sind, Seniorin-
nen und Senioren in ihrem Lebensraum in die Lage zu versetzen, digitale Kompetenzen zu 
erwerben und anzuwenden. Es stehen im Haushaltsjahr 2022 insgesamt 160.000 Euro  
Fördermittel zur Verfügung. 
 
 
TOP  6.2 Arbeitsgruppe "Stadtentwicklung" 
 
Herr Amann berichtet für die Arbeitsgruppe Stadtentwicklung und verteilt eine Tischvorlage 
der Arbeitsgruppe an die Anwesenden. Die Tischvorlage ist dem Protokoll als Anlage 1  
beigefügt. 
 
Bürgermeister Rahn teilt hierzu mit, dass die Vorarbeit durch die AG getan ist und dass die 
Stadt Karben, die Planungsarbeit übernimmt. Er weist in diesem Zusammenhang allerdings 
auch darauf hin, dass die Zeiten für alle schwerer werden und dass finanziellen Spielräume 
der Kommunen begrenzt sind und dass der Planungsprozess noch einige Zeit in Anspruch 
nehmen wird. 
 
Weiter informiert er darüber, dass am Freitag, 22.07.2022 um 16 Uhr eine Informationsver-
anstaltung zum Brunnenquartier stattfinden wird. Auf Anfrage von Mitgliedern des Senioren-
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beirates sagt er zu, die Pressemitteilung (Anlage 2) und Einladung den Mitgliedern des  
Seniorenbeirates vorab per E-Mail zukommen zu lassen. 
 
Stell. Vorsitzender Greulich stimmt Bürgermeister Rahns Ausführungen zu den schwerer 
werdenden Zeiten zu, hebt aber hervor, dass es umso wichtiger ist, einen solchen zentralen 
Punkt für die ehrenamtlich Aktiven zu schaffen. 
 
Frau Schreck fragt in diesem Zusammenhang nach, ob es dabei bleibe, dass das Brunnen-
quartier „autofrei“ wird und gibt zu bedenken, dass ein Begegnungszentrum, das nicht mit 
dem Fahrzeug erreicht werden kann, für ältere und bewegungseingeschränkte Personen 
nicht oder nur schwer zu erreichen wäre.  
 
Bürgermeister Rahn erläutert hierzu, dass es sich um ein „autoarmes“ Baugebiet mit zentra-
ler Parkfläche handelt. Das Begegnungszentrum/Kindertagesstätte soll in der Mitte des  
Baugebietes entstehen, in der auch eine Tiefgarage vorgesehen ist. 
 
Vorsitzender Amann bittet darum, dass dem Seniorenbeirat hierzu auch die Stellungnahme 
des Magistrates zu einer Anfrage der Freien Wähler aus der letzten Stadtverordnetenver-
sammlung (Anlage 3) sowie die Stellungnahme zu einer Anfrage zum Thema Ehrenamt  
(Anlage 4) der Niederschrift beigefügt bzw. bereits vorab zur Verfügung gestellt wird. 
 
 
TOP  7 Informationen und Anregungen aus dem Kreis der Mitglieder 
 

• Frau Jädike teilt mit, dass während des Stadtfestes am kommenden Wochenende  
eine „ASB-Disco“ für die Bewohner:innen des ASB Altenzentrums stattfinden wird 
und lädt zur Teilnahme ein. 
 

• Sie bittet darum, Werbung für das „Genußgehen im Grünen“ zu machen. Die Veran-
staltung findet weiterhin regelmäßig statt; könnte aber noch weitere Teilnehmende 
brauchen. 
 

• Frau Jädike teilt mit, dass sie Probleme hatte beim Eintragen regelmäßig wiederkeh-
render Veranstaltungen in den Veranstaltungskalender auf der städtischen Homepa-
ge. Vor dem Hintergrund, dass seinerzeit dem Seniorenbeirat mitgeteilt wurde, Ange-
bote für Seniorenveranstaltungen in den städt. Veranstaltungskalender einzutragen, 
bittet sie um Mitteilung, ob auch bei anderen Organisationen dieses Problem aufge-
treten ist. 
Frau Ratazzi-Stoll teilt mit, dass auch das MüZe dieses Problem hat. Bürgermeister 
Rahn teilt hierzu mit, dass die Option Serienveranstaltungen im städtischen Veran-
staltungskalender einzutragen, aufgehoben wurde, weil diese Möglichkeit von einigen 
Organisationen genutzt wurde, um z. B. jede einzelne Übungsstunde zu veröffentli-
chen und so der Kalender über die Maßen „aufgebläht“ wurde. 
 
Frau Jädike bietet an eine Seite zu gestalten, in die alle ihre Seniorenveranstaltungen 
eintragen können, um diese dann übersichtlich auf der Seniorenseite der städt. 
Homepage zu präsentieren. 
 

• Frau Hahn teilt mit, dass der offene Trauertreff wieder gestartet wird. Die Treffen fin-
den einmal monatlich jeweils sonntags im KUHtelier. Die Terminübersicht ist als  
Anlage 5 beigefügt. 
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• Frau Ratazzi-Stoll teilt mit, dass das MüZe über einen Internetzugang sowie ein  
entsprechendes Endgerät für Gäste verfügt. Immer mehr Arztpraxen  treffen Termin-
vereinbarungen nur noch online, immer mehr Dienstleistungen, Einkäufe (z. B. Bahn-
card) werden vor allem online ermöglicht. Gleichzeitig sind gerade ältere Menschen 
damit überfordert. Daher bietet das MüZe an, diese Menschen bei der Erledigung 
solcher „Online“-Geschichten zu unterstützen. Nach den Sommerferien, ab dem 
05.09.2022 können Interessierte telefonisch unter 06034/93 99 771 Termine verein-
baren, um sich jeweils im Einzelfall hierzu Unterstützung zu holen. 
 

• Herr Preißer teilt mit, dass er vom Sicherheitsberater für Senioren der Polizei eine  
E-Mail erhalten hat, mit verschiedenen Angeboten für Informationsveranstaltungen. 
Herr Greulich bittet darum, diese E-Mail an ihn weiterzuleiten. 
 

• Herr Von Treichel informiert darüber, dass Herz und Hand ähnlich dem Beispiel der 
Nachbarschaftshilfe Bad Vilbel einen „Rikscha-Service“ für Ausflugsfahrten z. B.  
entlang der Nidda anzubieten. Das Interesse seitens der beiden Pflegeheime ist 
groß. Herz und Hand wird zusammen mit der Nachbarschaftshilfe Bad Vilbel dieses 
Projekt am Festwochenende vorstellen. 
 

• Er teilt weiter mit, dass Herz und Hand ein früheres Angebot „Spiele-/ Bastelnachmit-
tag“ im Herbst wieder aufleben lassen wird; und zwar in den Räumen von St.  
Michaelis in Klein-Karben. 

 
 
TOP  8 Verschiedenes 
 

1. Herr von Treichel fragt an, ob mittlerweile die Stelle des FSJ’ler im Jukuz wieder  
besetzt werden konnte. 
 
Hierzu wird mitgeteilt, dass bisher noch keine Bewerbungen eingegangen sind. 
 

2. Er bittet um Mitteilung zum Sachstand bezüglich der Tagespflege in der  
Rathausstraße und wann dieser dem Seniorenbeirat vorgestellt wird. 
 
Bürgermeister Rahn teilt hierzu mit, dass sich das Projekt derzeit noch in der  
Planungsphase befindet, dem Seniorenbeirat jedoch noch in 2022 vorgestellt werden 
wird. 

 
 
 
 
 
 
Karben, 14.07.2022 
 
 
 
 
gez. Fritz Amann    gez. Susanne Schubert 
Vorsitzender    Schriftführerin 
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